

EQUINOXES & SOLSTICES

*...vous fait retomber
en enfance !*

N°87 - MARS/AVRIL 2022



ACTUS
JEUNESSE

PAGE 7

CHAMPION
DE TROT'

PAGE 12

INSCRIPTIONS
SCOLAIRES

PAGE 14

SOMMAIRE

ZOOM SUR... Le budget 2022 **p. 4-5**

ACTUS DE SAISON

Élections présidentielles
Voie verte
Dématérialisation urbanisme
Le fil de Marianne
p. 6

ACTUS JEUNESSE

Rallye santé
Carte jeune
Travaux à Curégan et à la Chaumière
Cérémonie citoyenne
p. 7

TRIBUNES POLITIQUES

p. 8

AGENDA

p. 9-11

JEUNESSE

Champion de France de trottinette
Projet APS "Un rêve pour Noël"
Projet récup' à la Chaumière
Inscriptions scolaires
p.12-14

SENIORS

Mamie Geek :
Ateliers accompagnement au numérique
Séances Peps Eurêka
p. 15

DÉVELOPPEMENT DURABLE

Sorties nature
Escape game à la Vacherie
Boucle des Parcs et Châteaux
GR® Métropolitain
p. 16-17

CULTURE

Festival Imprime
Mois de la connaissance
Les Petits Concerts de Printemps
Programmation Scène nationale Carré-Colonnes
Sélection Unipop de ville en ville
p. 18-19

POUR CERTAINES ACTIVITÉS :

- de 12 ans : aucun pass demandé
- de 12 à 16 ans : pass sanitaire obligatoire
- + de 16 ans : pass vaccinal obligatoire

Les informations annoncées dans cet agenda sont susceptibles d'évoluer en fonction du contexte sanitaire et des décrets gouvernementaux. Les conditions d'accès aux événements (pass vaccinal, pass sanitaire, port du masque obligatoire...) sont à vérifier en amont auprès des organisateurs.

Retrouvez les informations actualisées en temps réel sur www.ville-blanquefort.fr

Le magazine de la Ville de Blanquefort

Mars / Avril 2022

Issn : 1630-8352

Éditeur : Mairie de Blanquefort

Hôtel de ville de Blanquefort - 33294 Blanquefort cedex

Directrice de la publication : Véronique Ferreira

Rédacteur en chef : Guillaume Lecorps

Secrétariat de rédaction : Robin Botteau

Rédaction : Robin Botteau, Guillaume Lecorps, Delphine Pinlou, Aurélien Stocco

Photos : Aurélien Stocco, F. Deval (p. 7), Toufik-de-Planoise (p. 18), Vincent Beaume (p. 19)

Conception et réalisation graphique : Patricia Hueso

Visuels : Maeva Desborde, Patricia Hueso, Adobe Stock

Impression : Ville de Blanquefort

Diffusion : DistriPub

Tirage 8 000 exemplaires



“Ce numéro tourné vers la jeunesse n'en oublie pas pour autant celles et ceux qui en sont sortis et parfois il est bon de retomber en enfance !”

À l'heure où les supports de communication se multiplient, la circulation de l'information ne se simplifie pas pour autant. Son égalité d'accès, à laquelle je suis attachée, est une des nombreuses missions portées par la collectivité. C'est pourquoi pour inclure sans exclure, informer sans oublier, j'ai souhaité faire le point sur nos différents outils, canaux et médias utilisés. Vous y avez d'ailleurs peut-être participé par l'intermédiaire d'un petit questionnaire publié dans le magazine de juin, en y répondant sur le site internet ou directement dans les différents accueils de la ville.

Une démarche collaborative qui s'est aussi accompagnée de temps d'échange avec des habitants et des agents de la ville, premiers pourvoyeurs d'information. Ce travail minutieux, toujours en cours à l'heure où j'écris ces lignes, permettra de nous adapter au mieux selon les besoins, selon vos besoins, avec déjà une première nouvelle : Equinoxes devient bimestriel, pour continuer à communiquer au plus juste sur la vie Blanquefortaise.

Et c'est bien de vie dont il est question dans une commune où vivent 16 000 Blanquefortais, sur laquelle œuvrent 160 associations et qui accueille quotidiennement près de 10 000 jeunes.

Vous l'aurez compris, dans ce numéro c'est le thème de la jeunesse qui aura les honneurs. Avec par exemple, les inscriptions à l'école : un moment important pour les plus jeunes comme pour les parents... ou encore la cérémonie de remise de la première carte d'électeur.

Moins solennels mais tout aussi nécessaires, deux dispositifs d'accompagnement vers la culture. Le premier que vous connaissez bien "Les bons plans de Max" spécifique à la commune et un nouveau "La carte jeune" sur le territoire métropolitain. Au registre des projets à venir, les lancements de l'étude technique pour la création du pôle petite enfance au centre-ville et de la consultation pour la restructuration de l'école de Caychac.

Ce numéro tourné vers la jeunesse n'en oublie pas pour autant celles et ceux qui en sont sortis et parfois il est bon de retomber en enfance !

Bonne lecture, prenez soin de vous.

**Véronique FERREIRA
Maire de Blanquefort**

A handwritten signature in black ink, appearing to read "Ferreira".

Budget

Le budget est un moment important pour la collectivité. Voter au conseil municipal du 13 décembre 2021, il permet à la Ville de fonctionner du 1^{er} janvier au 31 décembre de cette année et de maintenir un service public de qualité. Il est toujours voté à l'équilibre entre les recettes et les dépenses.

Le fonctionnement du quotidien c'est :

21 106 387 €

(budget total des dépenses réelles)

Un budget construit autour de 3 axes :

- 1** Maintien du très faible niveau d'endettement
- 2** Taux d'imposition le plus faible des communes de plus de 5 000 habitants de Bordeaux Métropole
- 3** Soutien des usagers avec le gel de la tarification sociale des services municipaux

En diminution de 4,06% par rapport à 2021

Charges de personnel plafonnées

2 832 524 € de subventions

pour

La solidarité et le CCAS : 890 000 €

Accompagnement des usagers, nouveaux projets (logements de transition, locaux pour les Restos du cœur)...

La petite enfance : 1 690 000 €

Accueil collectif et familial, Relais Assistantes Maternelles, Espace jeux, crèches associatives...



Le sport et la vie associative : 2 145 000 €

Financement de projets spécifiques, logistiques, aides indirectes avec le prêt des locaux, équipements...



L'entretien des bâtiments et le cadre de vie : 2 876 000 €

Travaux d'entretien, lutte contre les dépôts sauvages, réductions des dépenses énergétiques avec l'éclairage par leds...



La culture : 1 826 000 €

Échappée Belle, Un été pour tous, subventions (Scène nationale Carré-Colonnes, cinéma...), Les bons plans de Max...



L'Enfance : 6 695 000 €

Fonctionnement des écoles, des projets, organisation des accueils de loisirs...

2022

En 2022, l'investissement c'est :

dont

► **8 126 665 €** pour la construction de la piscine intercommunale

► **2 523 100 €** pour la rénovation et l'extension du château de Fongravey

► **Lancement de projets à venir :**

- Études techniques pour la création du pôle Petite enfance
- Consultation pour la restructuration de l'école de Caychac
- Préfiguration de la maison des associations
- Préfiguration du Tiers-lieu de Caychac

SANS OUBLIER

320 000 € pour la mise en accessibilité des bâtiments

671 200 € pour le cadre de vie : éclairage public, enfouissement des réseaux, aménagements paysagers...

200 000 € pour la mise en place de caméras de protection sur les bâtiments publics

512 900 € pour l'entretien du patrimoine : école Curégan : 95 000 €, école de musique et de danse : 95 000 €, mur de Majolan : 50 000 €, rénovation du stade Delhomme : 35 000 €, remplacement du sol de la restauration de l'élementaire Saturne : 95 000 €, rénovation de la Chaumièrre : 44 000 €...

775 000 € pour les acquisitions foncières sur le territoire, notamment l'extension du cimetière



15 950 371 €

(budget total des dépenses réelles)

Des recettes pour l'investissement :



► **Future piscine : 2 875 000 €**

dont :

- > 1 675 000 € de Bordeaux Métropole
- > 300 000 € du Conseil Départemental
- > 900 000 € de Parempuyre

► **Cessions foncières : 1 240 000 €**

LA PROCURATION SE FAIT AUSSI EN LIGNE

Les élections présidentielles se dérouleront les 10 et 24 avril prochains. Vous n'êtes pas présents sur votre lieu de vote à ces dates ? Il existe des solutions pour déposer votre bulletin dans l'urne.

> Vous pouvez vous rendre avec votre pièce d'identité en gendarmerie, tribunal ou consulat (en ayant rempli ou non le CERFA 14952*03).
> Vous pouvez aussi réaliser la démarche en ligne, en 3 étapes :

- ① **Effectuez une demande sur le site maprocuration.gouv.fr** pour récupérer un code à 6 caractères. Vous aurez besoin du numéro d'électeur et de la date de naissance de la personne qui votera pour vous ou de l'ensemble de ses données d'état civil et sa commune de vote.
- ② **Présentez-vous dans une gendarmerie** avec une pièce d'identité et le code (étape 1).
- ③ **Recevez la confirmation par mail.** C'est validé.

Il ne vous reste plus qu'à en informer la personne choisie pour glisser votre bulletin dans l'urne le jour J.

Nouveauté :

Désormais vous pouvez donner procuration à n'importe quelle personne de confiance inscrite sur les listes électorales d'une autre commune que Blanquefort. Cette personne est toujours tenue de se rendre dans votre bureau de vote pour voter à votre place.

FUTURE VOIE VERTE

À partir du mois **de mars, les rues du Maréchal Leclerc et du Maréchal Juin feront l'objet de travaux*** de réaménagement intégral de la voirie jusqu'à la **fin de l'année**. Une **voie verte** fera la liaison avec les pistes cyclables déjà existantes rue du Maréchal Juin, rue Malagenne et avenue du Général de Gaulle. Pour circuler en toute sécurité, cet espace réservé aux cyclistes et aux piétons sera séparé de la chaussée par des espaces verts, et des places de stationnement.

Ces travaux s'accompagneront d'un **enfouissement du réseau d'éclairage public**. L'arrêt de bus "Malagenne" fera lui aussi l'objet d'un réaménagement pour d'améliorer le confort des usagers.

*CF plan sur ville-blanquefort.fr

L'URBANISME PASSE À LA DÉMATÉRIALISATION

Petite révolution, que vous soyez professionnel ou particulier, vous pouvez maintenant effectuer vos démarches d'urbanisme en ligne.

Depuis le **1^{er} janvier 2022**, vous pouvez déposer votre dossier de permis de construire (construction de maison, agrandissement...) ou de déclaration préalable (garage, abri de jardin, pergola...) en ligne à tout moment, depuis chez vous. Il suffit de vous rendre sur **urbanisme.bordeaux-metropole.fr/guichet/** et vous laisser guider. Bien sûr, toutes **les démarches restent réalisables en mairie**.

En cas de difficulté pour vous connecter sur le site, vous pouvez écrire à urbanisme_sve@bordeaux-metropole.fr.

Le fil de Marianne

Equinoxes vous déroule ici un brin de l'actualité du conseil municipal du 13 décembre dernier. Retrouvez tous les débats et les votes des séances sur www.ville-blanquefort.fr.

● Pour les subventions aux associations sportives

Comme chaque année, la commune a voté et attribué des subventions aux associations sportives dans le but de soutenir la diversité des pratiques. Deux dispositifs visant à favoriser l'accessibilité des jeunes viennent compléter cet accompagnement.

> **Le Chèque Sport**, permet aux jeunes Blanquefortais de 0 à 25 ans, aux demandeurs d'emploi de moins de 25 ans ou aux étudiants détenteurs de la carte des services municipaux (clés 1-2-3-4) de bénéficier d'une remise sur le prix de la cotisation payée aux associations.

> **Le Ticket Relais Club** vise à simplifier le passage des enfants ayant fréquenté les dispositifs multisports de la commune vers les associations sportives.

Mise aux voix, la délibération est adoptée à l'unanimité à 33 voix pour.

● Pour la mise en place d'une Carte Jeune à Blanquefort

Ce dispositif gratuit, facilite l'accès à la culture, au sport et aux loisirs en permettant aux jeunes de 0 à 25 ans de bénéficier d'un accès à tarif préférentiel voire gratuit aux musées, spectacles, lieux et manifestations culturels. Dans le cadre du développement des politiques en faveur de la jeunesse, Blanquefort a souhaité intégrer le dispositif de la Carte Jeune en signant une convention d'Entente intercommunale. La participation de la ville est actée pour 3 ans.

Mise aux voix, la délibération est adoptée à 30 voix pour et 3 abstentions.

UN RALLYE POUR LES THÈMES DE DEMAIN

Comme chaque année, **la Ville et l'ABC** travaillent en partenariat autour d'actions de sensibilisation et de prévention : c'est le **Rallye Santé Citoyenneté**. Il mobilise plus de 120 jeunes scolarisés à Blanquefort, au collège, au lycée, au CFA ou venant de la mission locale, de l'institut médico-social de Tujean et des Mineurs Non Accompagnés (MNA). Différentes thématiques y sont abordées sous forme **d'ateliers** coanimés par les jeunes de manière ludique, pédagogique et interactive : vie affective, relations aux autres, prévention des risques, addictions, pratiques citoyennes, développement durable, environnement. Cette année, le "rallye" se déroulera le **15 mars**. À cette occasion, un repas convivial sera proposé par les jeunes de l'IMP Tujean, à la Vacherie avec le personnel des différentes structures, les jeunes coanimateurs et les partenaires. Ils pourront également participer et découvrir la thématique de la **préservation de l'eau** sous forme d'un **escape game** (plus d'info p.16).

COUP DE JEUNE DANS LES BÂTIMENTS

Les espaces scolaires et extrascolaire de vos enfants font peau neuve.

➊ Nous vous en parlions dans le magazine (n° 85), **l'école maternelle Curégan** dont les travaux ont débuté l'été dernier ont bien avancé. Depuis les vacances scolaires de **février**, enfants et enseignants ont **réinvesti la majeure partie des locaux** et ont découvert leurs nouvelles salles de classe, de repos et des maîtres. La **suite du chantier**, qui reprendra aux **vacances d'été**, comprendra la **finalisation de l'extension** du réfectoire, la rénovation de la grande salle d'hygiène et la mise en conformité de l'accessibilité des personnes en situation de handicap. Rendez-vous à l'école à la rentrée de septembre 2022 pour profiter des derniers aménagements.

➋ **L'ALSH la Chaumière** accueillera quant à lui un chantier, durant tout le **mois de mars**. **L'agencement intérieur** sera revu et une cloison sera abattue pour gagner 12m² dans l'espace de jeu. **L'extérieur** fera lui aussi l'objet de **travaux**, pour donner une nouvelle jeunesse au bâtiment et ajouter des luminaires pour éclairer le chemin d'entrée.

CARTE JEUNE : CAP VERS LA CULTURE

On en parlait dans le magazine précédent, le dispositif **Carte Jeune de Bordeaux Métropole** arrive à Blanquefort au **mois de mars** ! Concert, ciné, musée... il propose une multitude de bons plans aux **moins de 26 ans** (et souvent à leurs accompagnants).

Comment récupérer la carte ?

4 solutions : rendez-vous à la **médiathèque, à l'accueil de l'hôtel de Ville, au service enfance ou en ligne** sur cartejeune.bordeaux-metropole.fr. Il vous suffira de vous munir d'une carte d'identité et d'un justificatif de domicile. Avec au choix une e-carte, une carte physique (seulement sur demande) ou depuis l'application Wallet, vous pourrez profiter d'avantages, de réductions et de gratuités dans un réseau de plus de 130 partenaires sur 21 communes de la métropole.

Alors, qui veut en profiter ?



NOUVEAUX CITOYENS : A VOTÉ !

Cette année les jeunes **blanquefortais de 18 ans**, nouvellement inscrits sur les listes électorales, sont conviés par Madame le Maire à une cérémonie de citoyenneté à l'**Hôtel de Ville le samedi 19 mars à 11h**. À cette occasion les jeunes votants se verront remettre leur **carte électorale**, qu'ils pourront utiliser quelques semaines plus tard lors des élections présidentielles et législatives. L'opportunité, déjà, de faire usage de leur nouveau droit.

ENSEMBLE, VIVRE BLANQUEFORT

“ Au moment même où s'ouvre l'année 2022, la Covid continue d'affecter profondément la vie de chaque citoyen, celle de nos enfants mais aussi l'environnement économique et social de notre pays. Plus que jamais nos équipes sont mobilisées pour assurer au mieux, la continuité du service public à la mairie, dans nos écoles et dans les crèches, mais aussi au niveau de l'entretien de notre cadre de vie et de l'aménagement de notre commune.

Le budget 2022 traduit parfaitement cette volonté de garder le cap et de poursuivre la mise en œuvre de notre programme ambitieux d'investissement tout en préservant une qualité de service public.

En premier lieu, nous maintenons la dimension sociale de notre action pour faire face aux conséquences de la pandémie. Un certain nombre de nos concitoyens se sont retrouvés en situation de précarité, parfois sans emploi et/ou sans logement, d'autres en position d'isolement familial... À travers nos politiques d'accompagnement conjuguées avec l'action forte du CCAS, nous faisons en sorte d'être au plus près de leurs attentes et de les guider dans leurs démarches. Notre tarification sociale a pris tout son sens et démontré son efficacité durant cette période. Elle permet notamment, aux personnes âgées comme aux plus jeunes, de continuer à bénéficier d'une alimentation saine et durable à travers nos équipements de restauration collective. Elle permet aussi à nos enfants de continuer à profiter d'un accès facilité à la culture et au sport, mais aussi de poursuivre leur vie sociale à travers l'action exemplaire de nos nombreuses associations.

En second lieu nous poursuivrons la mise en œuvre de notre programme d'investissement en faveur de la modernisation de nos écoles mais également en direction de notre jeunesse à travers le chantier du pôle jeunesse, dans le château du parc Fongravey. Celui de la piscine, dont les 2 parkings ont été réalisés en 2021, a débuté au cours du mois de janvier 2022. Par ailleurs, s'engage la préparation de deux autres chantiers tout aussi importants : celui du pôle petite enfance et celui de la rénovation du groupe scolaire de Caychac. Bien évidemment, nous maintiendrons les investissements multiples du quotidien, sur le patrimoine communal bâti, nos espaces publics et notre cadre de vie. Il en sera de même du programme d'amélioration des voiries communales et des circulations piétonnes et vélo sur plusieurs quartiers de la commune et sur la zone industrielle pour y faciliter l'implantation de nouvelles entreprises.

De même, le soutien au monde associatif, à notre commerce et à nos équipements culturels, restera un objectif prioritaire pour notre collectivité.

La majorité municipale tient à remercier l'ensemble des agents de la commune pour leur investissement, leur présence au quotidien, pour assurer les indispensables tâches qui sont les leurs pour le bon fonctionnement de la commune et le bien être des Blanquefortaises et Blanquefortais. Nous vous souhaitons à toutes et tous une excellente année 2022.

Les élus de la majorité

PAROLE DE BLANQUEFORTAIS

“

Tribune non parvenue dans les délais

Nelly LOUEY , Fredric BONNOT, Luc SIBRAC

UNIS POUR BLANQUEFORT

“ Lors d'une réunion publique organisée le 25 janvier, le projet de création d'une usine de fabrication en série de piles à combustibles sur la zone industrielle de Blanquefort (sur 4 hectares entre la gare et Getrag) a été présenté à la population. Porté par la société Hydrogène de France, la future usine regroupera le siège social et l'unité de fabrication au sein d'un bâtiment de 5 000m². Nous ne pouvons que nous féliciter de cette implantation qui, d'une part permettra un début de réindustrialisation de ce site, après le départ de Ford, et d'autre part constitue un pari sur l'avenir avec l'utilisation de l'hydrogène pour produire de l'électricité à des fins industrielles, tout en permettant la création d'une centaine d'emplois. Avec un peu d'humour, notons que cette présentation a été perturbée...par une panne de secteur d'électricité ! Gageons que cette industrie nouvelle permettra d'éviter à l'avenir ces désagréments !

Emmanuelle PLOUGOULM, Marc FRANÇOIS

BLANQUEFORT EN LUTTES

“ Cela fait 2 ans que le Covid bouleverse la vie publique permettant aux plus riches de se gaver. Nous remercions les agents de la collectivité qui n'ont cessé d'assurer leur mission. Cela met en évidence la pertinence du service public que le système capitaliste et les gouvernements successifs ont détruit. Les agents du service public ainsi que les premiers de corvée doivent bénéficier enfin une reconnaissance salariale à la hauteur de leur utilité pour la société.

Jean Rumeau

L'AGENDA



Du 2 au 8 mars**Bourse aux vêtements**

Organisée par l'Association Familiale de Blanquefort

À la salle polyvalente de Fongravey

Samedi 5 mars**"Les histoires du soir"**

Découvrez la sélection d'albums des médiathécaires pour endormir vos petits et les emmener aux pays des rêves (séance destinée aux parents).

À 10h30, à la médiathèque

Lundi 7 mars**Don du sang**

De 15h30 à 19h, au club house du foot rue Jean Moulin

Du 8 au 26 mars

"Mois de la connaissance"

"Les oiseaux nous enchantent"**EXPOSITIONS :**

- de photographies "Impressions", le photographe François Daguis immortalise ses rencontres avec les oiseaux.
- interactive "Découvre les oiseaux", apprenez de manière ludique à connaître les oiseaux européens et leur chant.

À la médiathèque

> **Mercredi 9 mars****Ateliers impression 3D**

de 16h à 18h, au FIL

> **Samedi 12 mars****Visite commentée de l'expo "Impressions"**

à 11h, à la médiathèque

> **Mercredi 16 mars****L'heure des histoires**

à 16h30, à la médiathèque

> **Samedi 19 mars****Sortie nature familiale**

à 10h, entrée principale du parc de Majolan

Atelier sur la migration des hirondelles

à 14h30, à la médiathèque

> **Dimanche 20 mars****Film jeune public "Tito et les oiseaux"**

à 16h, au cinéma les Colonnes

Plus d'infos p. 18

Mardi 8 mars**Conseil de quartier de Caychac**

À 19h, à la Maison des Services Publics

Mercredi 9 mars**Sortie Nature**

Rencontre avec les amphibiens

À 14h, au parc de Cambon (plus d'infos p. 16)

Samedi 12 mars**Fête ton anniv**

À 14h, à la médiathèque

Renseignements au 05 56 57 48 40

**Café des langues**

À 10h, salle Annie Aubert aux Colonnes

Lundi 14 mars**Don du sang**

De 15h30 à 19h, à la salle polyvalente de Fongravey

Tous aux marchés !

Retrouvez vos produits de saison sur les étals :



Mercredi 16 et samedi 19 mars**Escape game "Heros H₂O"**

- mercredi 16 de 14h à 18h, à La Vacherie
 - samedi 19 de 10h à 18h, à La Vacherie, suivi d'une soirée débat sur l'eau à 19h
- Plus d'infos p. 16

Du 25 au 27 mars**Festival Imprime**

À la médiathèque & à La Vacherie (plus d'infos p. 18)

Vendredi 25 mars**Nocturne à la médiathèque**

De 19h à 21h, à la médiathèque

Samedi 26 mars**Permanence de Madame le Maire**

À 11h, en mairie

Sur rendez-vous : 05 56 95 50 78

Carnaval

De 15h à 17h45, en centre ville

MÉMO UTILE

Les élections présidentielles auront lieu les **10 et 24 avril** prochains, si vous n'êtes pas encore inscrits sur les listes électorales il vous reste jusqu'au **4 mars** pour le faire.

Le service État civil est ouvert :

- le lundi de 13h30 à 18h,
- du mardi au vendredi de 8h30 à 12h30 et de 13h30 à 18h
- et le samedi de 9h à 12h.

Passage aux horaires d'été

Le parc de Majolan passe aux **horaires d'été du 1^{er} avril au 30 septembre**. Vous pourrez ainsi aller y flâner tous les jours de la semaine entre 8h et 20h30.

du 4 au 15 avril**Les petits concerts de printemps**

À partir 18h30, au Mascaret (plus d'infos p. 19)

Lundi 11 avril**Conseil Municipal**

À 18h30, en salle du conseil municipal

Retransmis en direct sur la chaîne YouTube "Ville de Blanquefort"

Mardi 12 avril**Conseil de quartier de Caychac**

À 19h, à la Maison des Services Publics

Dimanche 17 avril**Omelette géante**

De 10h à 23h, au parc de Fongravey

Vendredi 22 avril**Permanence de Madame le Maire**

À 18h, à la Maison des Services Publics

Sur rendez-vous : 05 56 95 50 78

Samedi 23 avril**Café des langues**

À 10h, en salle Annie Aubert aux Colonnes

**POUR CERTAINES ACTIVITÉS :**

- de 12 ans : aucun pass demandé
- de 12 à 16 ans : pass sanitaire obligatoire
- + de 16 ans : pass vaccinal obligatoire

Les informations annoncées dans cet agenda sont susceptibles d'évoluer en fonction du contexte sanitaire et des décrets gouvernementaux. Les conditions d'accès aux événements (pass vaccinal, pass sanitaire, port du masque obligatoire...) sont à vérifier en amont auprès des organisateurs. Retrouvez les informations actualisées en temps réel sur www.ville-blanquefort.fr

Champion de trot'



Le mercredi midi après le lycée, direction le skateparc de Fongravey pour Marceau Ladhoue. À 17 ans, ce jeune blanquefortais est champion de France de trottinette freestyle dans la catégorie + 15 ans.

À la rédaction, on peut vous l'assurer, après l'avoir vu s'élancer sur les modules, casque vissé sur la tête, pour faire une figure "juste pour la photo" on était impressionnés ! Pendant l'année scolaire, entre les cours, Marceau s'entraînait au skateparc, avant le lycée, après le repas en semaine, au petit matin les weekends, bref, dès qu'il le pouvait. On est loin des trottinettes électriques en libre-service, ici, on parle freestyle et performance. *"La trottinette freestyle, ce n'est pas un loisir, c'est un sport"*, nous explique-t-il, bonnet sur la tête. *"La trot' demande beaucoup de créativité et n'est pas qu'un sport solo, il y a une grosse communauté, où chacun se tire vers le haut. La fédération a été créée très récemment."* Si cette discipline est méconnue du grand public, elle est liée aux réseaux sociaux qui permettent de se faire repérer et d'être invité à des compétitions ou décrocher des sponsors.



Après une première trottinette reçue pour ses 12 ans et quelques années d'expérience, Marceau vient de signer son premier contrat avec un sponsor qui lui finance les déplacements et le matériel. L'année dernière, il a ainsi pu participer au championnat d'Europe au Danemark et à des compétitions à Nantes, La Rochelle et en Espagne...

Aujourd'hui il est fier de son titre, mais son nouvel objectif est de démocratiser son sport plutôt que décrocher des médailles. "Je veux continuer à progresser, créer et trouver de nouvelles possibilités, parce que tout est possible dans ce sport."

Si vous voulez en voir plus sur la trottinette freestyle, suivez le compte Instagram de Marceau : @marceau_ladhoue

UN PROJET QUI FAIT RÊVER

Connaissez-vous l'**association Aladin** ? Cette structure régionale travaille en partenariat avec le service pédiatrique du centre hospitalier Pellegrin. Ses objectifs ? **Réaliser le rêve d'enfants malades** et améliorer leurs conditions de vie à l'hôpital. Une belle initiative qui a poussé les **animateurs de l'école du Bourg** à contacter le président au mois de septembre pour monter le projet "Un rêve pour Noël". Un véritable élan de solidarité est né. **Enseignants, parents, enfants** se sont mobilisés pour réaliser le rêve d'une petite fille qui souhaitait rencontrer l'artiste Grand Corps Malade.

Les élèves de l'école ont vendu des tickets de tombola fin décembre et ont présenté un spectacle de danse et de chants qu'ils préparaient depuis le mois de novembre.

Alors que le coût d'un rêve s'élève à 700 euros, la mobilisation de tous a été une vraie réussite car les **dons** ont atteint **1 230 euros** ! Non seulement le rêve sera réalisé courant 2022, mais en plus les conditions de vie de cette petite fille pourront être améliorées pour la plus grande joie de ses bienfaiteurs !

Un joli élan de solidarité.

DU TROC À LA CHAUMIÈRE

Les animateurs de l'**ALSH la Chaumière** ont eu cette année encore une idée lumineuse : apporter leur soutien à l'**association Saint-Vincent-de-Paul** (structure humanitaire blanquefortaise qui œuvre pour les personnes seules et démunies).

Comment ? Durant plusieurs semaines les enfants ont participé à des ateliers de fabrication de décorations de Noël à partir de matériaux recyclables (pots de yaourts, rouleaux cartonnés, etc...) qui ont été exposées le jour du marché de Noël, vendredi 17 décembre sous le préau de l'école.

Le but de cette collecte ? **Troquer** tous les objets fabriqués contre des denrées alimentaires et des produits ménagers.

Bilan de la récolte : plus de **80 kg de marchandises** et une nouveauté cette année, beaucoup de produits d'hygiène récupérés (couches, savon...).

Finis la récré, c'est l'heure des inscriptions scolaires !

Prenez vos stylos et vos copies doubles, on vous dit tout pour inscrire vos enfants à la rentrée 2022/2023.

Deux cas de figure existent :

C'est la première inscription de votre enfant :

Petite section de maternelle, CP ou nouvel arrivant sur la commune :

Entre le 1^{er} mars et le 16 avril, direction l'Espace citoyens pour remplir un dossier d'inscription et déposer les documents demandés.

Pour les inscriptions en petite section et les nouveaux arrivants, une rencontre est obligatoire au service Enfance afin de la finaliser.

Les rendez-vous se dérouleront : les lundis, mardis et vendredis de 13h30 à 17h30 et les mercredis de 8h45 à 12h et de 13h45 à 17h30.

Deux permanences auront lieu les samedis 26 mars et 16 avril de 9h à 12h pour les personnes ne pouvant pas se déplacer en semaine.

Pour prendre votre rendez-vous :

- Réservez votre créneau sur espace-citoyens.net/blanquefort/ onglet "rdv service enfance"
- ou**
- Téléphonez au service Enfance au 05 56 35 64 35.

Pour les CP déjà scolarisés sur la commune ce rendez-vous n'est pas nécessaire. Si vous ne le prenez pas, merci d'en informer le service enfance.

Votre enfant poursuit sa scolarité

En moyenne et grande section et du CE1 au CM2 :

Vous devez renouveler votre inscription uniquement pour accéder aux services municipaux **entre le 1^{er} avril et le 27 mai**. Pour cela actualisez votre dossier directement sur l'Espace citoyens.

À partir de mi-juillet, vous pourrez ainsi réaliser les réservations : au centre de loisirs, à l'accueil périscolaire, au multiactivités et pour le ramassage scolaire.

= Liste des documents obligatoires à fournir =

- Justificatif de domicile de moins de 3 mois (facture d'électricité, de gaz, quittance de loyer...)
- Livret de famille
- Tout document administratif de changement de situation familiale (jugement des affaires familiales, accord de scolarité pour les parents séparés à l'amiable...)
- Attestation de paiement de la Caisse d'Allocations Familiales de Gironde (moins de 3 mois)
- Carnet de santé de l'enfant avec le vaccin DTP (diphthérie-tétanos-poliomélyète) à jour
- L'accueil périscolaire étant soumis à conditions, pour s'y inscrire ou se réinscrire, il est nécessaire de fournir les attestations d'employeur, les contrats de travail ou les bulletins de salaires des deux responsables légaux

MAMIE GEEK*



Être senior et savoir utiliser un ordinateur, une tablette ou un smartphone est de plus en plus courant. Pour n'exclure personne, la Ville met en place plusieurs dispositifs de médiation pour tout savoir sur le numérique et les comportements à adopter sur Internet, bref devenir un pro du pixel !

Connaissez-vous le FIL ?

Bien sûr, c'est l'espace numérique de la médiathèque. Mais alors, savez-vous que c'est un des lieux les plus fréquentés par les seniors de la ville ? C'est peut-être un peu exagéré, mais voici quelques éléments qui prouvent que le grand âge et le numérique ne sont pas incompatibles. **Le FIL est un véritable service de médiation** pour toute personne éloignée du numérique : usage des outils, accompagnement technique, conseils, démarches en ligne. Des ordinateurs sont également à disposition pour celles et ceux qui n'en seraient pas équipés... Le but est de **réduire la fracture numérique** entre les générations à l'heure où nos usages et nos démarches se dématérialisent.

Plusieurs types d'accompagnement :

- des ateliers en partenariat avec l'amicale laïque, tous les **mardis matin** (hors vacances scolaires) ;
- des ateliers tablettes et démarches en ligne avec le club de l'amitié ;
- des ateliers "**Trucs et astuces**" et des rendez-vous individuels sont aussi organisés pour les habitants de la résidence autonomie de Corbeil, une fois par mois le mardi de 14h30 à 16h ;
- et enfin, un accompagnement tout public est proposé tous les samedis de 13h30 à 15h30 à la médiathèque.

Un service de soutien :

Enfin, pour ouvrir ce service au reste de la population, **une permanence d'écrivain public et numérique** est dispensée au CCAS un vendredi sur deux (uniquement sur rendez-vous au 05 56 57 48 50).

*Geek : personne passionnée par les nouveautés techniques et particulièrement par l'informatique, internet, les jeux vidéo.

Et sans oublier...

Puisqu'il n'y a pas que le numérique dans la vie, le Pôle senior propose **des ateliers autour de la mémoire**. 10 séances "**Peps Eurêka**" hebdomadaires et réservées aux plus de 55 ans auront lieu **les mardis de 14h30 à 16h30** au complexe sportif de Fongravey à partir de la fin du mois de mars. De quoi compléter l'offre annuelle d'animations du Pôle senior, en plus du numérique, du bien-être avec la sophrologie, les marches adaptées, la gym...

Inscription aux ateliers Peps Eurêka jusqu'au 15 mars auprès du pôle senior au 05 56 57 48 55.

Pass obligatoire

ENVIE DE BALADE(S) ?

L'hiver touche à sa fin, les journées s'allongent et les envies de pointer le bout de son nez dehors aussi. Ça tombe bien, en mars il y a de quoi faire à Blanquefort.

> Un bol d'air frais :

Et si on commençait la balade du côté du parc de **Cambon** ? Une **Sortie Nature** y est organisée et vous propose d'aller à la rencontre des grenouilles ou lézards en présence d'un guide. L'occasion d'en apprendre plus sur ces petits animaux qui vivent autour de chez nous.

> Sortie Nature :

"Rencontre avec les amphibiens",
mercredi 9 mars à 14h

Gratuit, sur inscription au service développement durable sur agenda21@ville-blanquefort.fr ou au 05 56 95 57 86

> Sauve-qui-peut...

La semaine suivante, il y aura de quoi s'amuser et réfléchir en famille pendant **un escape game à la Vacherie**. "Héros H₂O", c'est le nom de cette immersion dans un laboratoire de science.

Le scénario : la vanne de vidange de l'aquarium qui abrite un jeune esturgeon s'est bloquée en position ouverte, celui-ci se vide progressivement pendant que la chaleur amplifie l'évaporation. Parviendrez-vous à préserver l'eau ?

Si vous venez le samedi, vous pourrez poursuivre sur une soirée débat, toujours sur la thématique de l'eau.

> mercredi 16 mars de 14h à 18h

> samedi 19 de 10h à 18h et soirée débat dès 19h

Dès 15 ans, gratuit, sur inscription à lavacherie@ville-blanquefort.fr

> Les yeux grands ouverts

Pour être au point sur la nature à Blanquefort, rendez-vous à **Majolan** **samedi 19 mars, à 10h**, pour une découverte de la faune et de la flore avec Dominique Pradier, ornithologue amateur, dans le cadre du Mois de la connaissance.

Sur inscription au 05 56 57 48 40

> Bouclez-la...

Si votre besoin de nature et d'air frais n'est pas comblé après ça, nous avons encore quelques idées à vous proposer : connaissez-vous **la boucle Parcs et Châteaux** ? Cette randonnée s'étend sur 11 kilomètres et s'effectue en 3 heures environ. Le sentier est facile et balisé, c'est une autre façon de découvrir la ville !

Retrouvez le parcours de la boucle sur ville-blanquefort.fr

> Les pros de la rando...

Et si pour vous cette petite randonnée n'était que l'échauffement, enchainez sur **le GR® Métropolitain**, soit 160 kilomètres sur 17 communes, reliant les principaux espaces naturels et parcs de la métropole. Réalisable séparément ou en 10 jours d'itinérance.

> Les sportifs du dimanche

Plusieurs parcs sont à découvrir ou à redécouvrir : **Cambon, Fongravey sans oublier Majolan**.

Horaires du Parc de Majolan :

Jusqu'au 31 mars : ouvert tous les jours, sauf le mardi, de 8h30 à 18h

À partir du 1^{er} avril : tous les jours de 8h à 20h30



Comme...

... une invitation à la découverte des mots

Comprendre le monde qui nous entoure, déchiffrer les informations que l'on entend et que l'on lit... connaître les sources et savoir les identifier, s'interroger, se forger sa propre opinion sont quelques-uns des thèmes et des enjeux des ateliers de réflexion, autour des différents médias, menés dans les établissements scolaires de la Ville. Ces journées seront prolongées par un week-end en mode festival... Rendez-vous sans plus attendre du **vendredi 25 au dimanche 27 mars** à la médiathèque et à la Vacherie pour assister



Programme à venir sur www.ville-blanquefort.fr

au "**Festival Imprime**" en partenariat avec la revue Far Ouest. Entre les passionnés d'écriture et les professionnels présents, vous pourrez en profiter pour leur poser toutes vos questions. Edwy Plenel sera aussi l'invité du **Grand entretien n°7, samedi 26 mars** à 19h à la Vacherie. Le célèbre journaliste reviendra sur son parcours, son engagement, ses choix et son travail au Monde et à Mediapart.

L'info des ados

Le festival sera aussi sous le signe de la jeunesse **le jeudi 24 et vendredi 25 mars** avec les **journées scolaires** en présence de journalistes, photojournalistes, imprimeurs, graphistes et aussi avec des ateliers : fake news, sérigraphie, création d'affiches, la projection d'un documentaire sur les médias et une expo photo.

... un battement d'aile



Et même plusieurs à la médiathèque avec le **Mois de la connaissance qui se déroulera du 8 au 26 mars**. Le thème "Les oiseaux nous enchantent" sera l'élément central de ces 3 semaines d'animations, d'expositions, de sorties... Voici les dates à ne pas manquer. **Mercredi 9 de 16h à 18h**, impression d'oiseaux en 3D au FIL de la médiathèque* (dès 8 ans). **Samedi 12 à 11h**, visite commentée de l'exposition. **Mercredi 16 à 16h30**, L'heure des histoires (dès 3 ans). **Samedi 19 à 10h** au parc de Majolan avec une Sortie Nature* à la découverte de la faune et de la flore et **à 14h30** un atelier-jeu à la médiathèque* pour devenir incollable sur la migration des hirondelles (dès 6 ans). Enfin, **dimanche 20 à 16h** sera diffusé au cinéma les Colonnes, le dessin animé : "Tito et les oiseaux".

L'exposition sur les oiseaux est accessible librement aux horaires d'ouverture de la médiathèque.

Elle mêle panneaux pédagogiques, réalité augmentée, photographies et collection prêtée par le Muséum de Bordeaux.

*Sur inscription à la médiathèque ou au 05 56 57 48 45 - Toutes les animations sont gratuites, sauf la séance de cinéma.





...un air de musique

Les Petits Concerts de Printemps reviennent **du 4 au 15 avril** pour mettre en lumière le travail des élèves de l'École municipale de musique et de danse avec des concerts gratuits. En solo ou en groupe, ne ratez pas cette occasion de les acclamer. Guitares, clarinettes, flûtes traversières, pianos, chœurs d'enfants... autant de belles sonorités à venir découvrir tous les soirs **à partir de 18h30 dans la salle du Mascaret**. Un **Samedi musical** aura lieu dans le hall des Colonnes le **9 avril à 11h**.

 Pour conclure ces 2 semaines sous le signe de la musique, un **spectacle-concert de piano à 4 mains de Manu Galure et Lorenzo Naccarato** sera proposé **le vendredi 15 avril dans la salle polyvalente de Fongravey à 20h30**.

Programme et informations complémentaires à venir sur www.ville-blanquefort.fr.



... un beau moment sur les planches

C'est sûr, vous allez être servis avec la programmation de la **Scène nationale Carré-Colonnes** et les nombreux spectacles proposés toute l'année. On démarre le **vendredi 18 à 20h30 et samedi 19 mars à 19h** avec "Ziguilé" de la compagnie Très-d'Union qui a pour décor des boulettes de papier recyclé et... c'est tout ! Un joli prétexte pour se cacher, évoluer, ramper et créer un imaginaire tout autour d'acrobaties impressionnantes pour Émilie et Éric, les deux artistes circassiens.

Changement total d'ambiance et direction la médiathèque, **le mardi 5 à 20h30 et le mercredi 6 avril à 19h30** pour "**Virginia à la bibliothèque**" d'Edith Amsellem de la compagnie En Rang d'Oignons. Ce spectacle s'articule autour d'une séance de spiritisme pour y convoquer Virginia Woolf célèbre écrivaine. Anne Naudon bien présente sur scène se fait porte-parole autour de la pensée de Virginia sur la place des écrivaines dans la littérature.

Direction le site www.carrecColonnes.fr pour réserver vos billets et accéder à toute la programmation.



... une petite toile au ciné

Nous vous en parlions dans le dernier numéro, votre ciné de proximité participe jusqu'au **23 juin à la sélection "Unipop de ville en ville"**. Le principe ? La diffusion des conférences-débat du cinéma Jean-Eustache à 18h30 suivies de la projection à 20h30 d'un film en lien avec la conférence.

Prochaines dates :

Lundi 14 mars : conférence de Christine Leteux autour de la Continental Films qui produisit des films sous contrôle allemand pendant la seconde guerre mondiale, suivie du film "Le corbeau" d'Henri-Georges Clouzot.

Lundi 11 avril : conférence de Patrick Richet sur les conflits en Afghanistan depuis l'invasion soviétique

Programme complet sur www.cinelescolonnes-blanquefort.fr.

Tarifs adhérents à Unipop 15€ l'année et film à 4€ - Tarifs non adhérents : 2€ la conférence et film à 5,80€

en 1979, suivie du film "Leaving Afghanistan" de Pavel Louguine.

Lundi 25 avril : conférence de Marguerite Chabrol sur la carrière Hollywoodienne de Katharine Hepburn, actrice aux multiples facettes et engagements, suivie du film "Indiscrétions" de George Cukor.

LE MOIS DE LA CONNAISSANCE À LA MÉDIATHÈQUE

expos - photos - sorties

LES OISEAUX
NOUS
ENCHANTENT
*du 8 au 26
mars*

tout le programme
sur www.ville-blanquefort.fr

Blanquefort